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壹、 議事日程表 

一、預定議事日程表： 

苗栗縣後龍鎮民代表會第 20 屆第 8 次臨時會議事日程表 

日 期 

（民國105年） 

星

期 

開會時間及會議事項 
備 註 

上午10時至12時 下午2時至5時 

7月 18日 一 代表報到及預備會議  

7月 19日 二 討論提案 第一次會議 

7月 20日 三 

一、討論提案 

二、臨時動議 

三、閉會 

第二次會議 

    

    

本議程得經大會議決後更動。 

 

二、變更後議事日程表： 

苗栗縣後龍鎮民代表會第 20 屆第 8 次臨時會議事日程表 

日 期 

（民國105年） 

星

期 

開會時間及會議事項 
備 註 

上午10時至12時 下午2時至5時 

7月 18日 一 代表報到及預備會議  

7月 19日 二 
一、討論提案 

二、臨時動議 
第一次會議 

7月 20日 三 
一、代表自行下鄉考察 

二、閉會 
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貳、 會議概況 

一、大  會 

第一次會議 

上午議程： 

時  間：民國 105年 7月 19日（星期二）上午 10時 35分 

地  點：本會議事堂 

出席人員：蔡主席易謀、花副主席麗卿、呂代表中慶、王代表光松、謝代

表海山、周代表政發、魏代表水樹、林代表朝通、陳代表美雪、

陳代表國忠、王代表木林。 

列席人員：鎮長朱秋隆、主任秘書林澄清、民政課課長莊春秋、建設課課

長劉威廷、財政課課長張桂英、農業課課長馬華君、人事室主

任彭富安、主計室主任劉佳堯、政風室主任賴亮穎、行政室主

任李瑤庚、清潔隊隊長劉文濱、圖書館管理員賴玉華、市場管

理員莊金火、社會文化課長邱詒絜、本會秘書余金泉。 

主  席：蔡易謀          紀錄：洪國松 

會議事項：討論提案、代表自行下鄉考察 

余秘書金泉報告：依據代表出席人數已逾半數，請主席宣布開會。 

主席宣布開會。 

開幕典禮（如程序） 

主席致開會詞： 

        朱鎮長、公所各單位主管、本會各位同仁，大家早。 

今天召開本會第 20屆第 8次臨時會，首先感謝朱鎮長率領公所各

課室主管參加本次臨時會，與本會代表同仁共同研商有關台灣電力公司

(通霄火力發電廠)周邊鄉鎮回饋金案等議案。 

本次臨時會之召開係依據地方制度法第 34 條規定辦理，請各位代

表同仁，踴躍提出寶貴意見。 

余秘書金泉報告：各位代表女士先生，現在按照議程進行討論提案，首先

討論的是代表提案第 1號案。 
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代表提案 第 1號案 

類 別：行政 

提案人：蔡主席易謀 

連署人：周代表政發、陳代表國忠、魏代表水樹、謝代表海山、王代表木

林、呂代表中慶。 

案 由：有關台灣電力公司(通霄火力發電廠)周邊鄉鎮相關回饋金乙案，請

公所函轉該公司，要求回饋金比照通霄、苑裡鎮發放，以息民怒。 

說  明： 

一、本鎮與台灣電力公司(通霄火力發電廠)周邊鄉鎮同屬受影響範圍，鎮民

深蒙其害，本鎮長期遭漠視未獲適當補償，相較鄰近鄉鎮，實有不公。 

二、為維鎮民權益，公所應積極力爭，倘未獲正面回應，不排除採取強烈

抗爭手段，以符公平正義原則。 

辦  法：大會通過後請鎮公所積極辦理。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：這個案子本席跟各位說明一下，就是台灣電力公司(通霄火力

發電廠)他每年都會提撥給通霄他所在地通霄鎮，差不多有 1

億多，然後提撥給他鄰近的鄉鎮苑裡鎮每年就有 5000多萬，

因為苑裡鎮是在通霄鎮的南邊有 5000多萬，後龍鎮是在通霄

鎮的北邊，而且後龍鎮的海岸線是苑裡鎮的兩倍，結果我們

一毛錢都沒有，這 30年來後龍鎮長期遭到他們的漠視，導致

我們的財政越來越拮据，然後通霄跟苑裡鎮的財政都很健

全，因為它們有大筆的回饋金，你仔細想一想一年 5000萬，

30年就 15億，苑裡鎮有 15億而後龍鎮一毛錢都沒有，這是

真的非常不公平，然後因為在陳超明立委當選後，我有跟他

講這種事情不公不義不應該發生在後龍鎮，然後與會代表都

是我們後龍鎮的民意代表，所以我希望我們代表要一起來跟
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台灣電力公司展開談判，要拿到這筆回饋金，然後要求他補

償 30年來沒有給我們的錢，不用 15億啦，30年來他們給我

們 12 億我們也可以接受啦，對不對?因為我們後龍鎮的財政

非常拮据，現在要跟縣府拿錢縣府也說求人不如求己，我們

靠自己去幫後龍鎮要到錢，各位代表同仁對本案有什麼意見

可以提出發言，請王代表(木林)。 

王代表木林：主席、鎮長、各課室主管及各位代表同仁，大家好。鎮長，

這次我們代表會全力支持你啦，看你要用什麼，我們代表會

全力配合你，但是如果錢討到了就要記得這些代表，公所要

用錢我們知道，但是也別忘了我們這些可憐的代表，如果有

討到錢記得給我們代表一些建設經費，再拜託了。 

朱鎮長秋隆：謝謝王代表(木林)，我們這次代表會如果能啟動發一個文給台

電總公司，讓他們的電協委員會來審議，那我們最主要的訴

求是說，這個委員會…我們代表會發動我們本鎮所有的民意

進來，然後我們把這一個訴求送到電協委員會裡面請他們來

審議，我們主要的訴求是說我們要比照苑裡鎮同樣的回饋

金，跟各位代表報告苑裡鎮他們一年的回饋金大概是 5000

萬，我們就訴求是要比照苑裡鎮的回饋金，我們要跟他們一

樣多，尤其像剛主席也講到我們的海岸線，北邊是後龍鎮、

南邊是苑裡鎮，我們後龍鎮臨海的長度比苑裡鎮更長，所以

照理講後龍鎮本身受台電所影響的範圍更大，尤其是在海上

影響範圍更大，所以我們這樣的訴求應該不為過。另外我們

有透過陳超明委員那邊跟電協有一些接觸，我們跟他們總共

大概有四次的接觸，跟他們談了很多次，那談的結果電協一

直都沒辦法針對這個議題跟我們回應，所以前幾天我們在竹

南陳超明委員的服務處正式的向他們提起，要求他們一定要

把我們的訴求排入他們的委員會去作審議，所以今天這個臨

時會主要是請各位代表幫忙，我們把所有的民意都加進來，

以我們的民意為基礎，把我們的訴求提到電協委員會裡面請
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他們去審議，我們後龍鎮要納入他們的回饋地區裡面，這是

我們的訴求，也謝謝各位代表這麼重視這個案子，這個是關

係到後龍鎮經費各項的來源，以後如果我們真的可以有回饋

金進來的話，像剛剛我們王代表(木林)所講的，當然資源都是

放在我們後龍鎮裡面，尤其是我們代表平常都沒什麼建設經

費，我在這裡也要跟你們說抱歉，現在要跟縣府要經費也實

在是很困難，一切都要靠我們自己努力，我們現在所能依靠

的就是陳超明委員在中央幫我們爭取所有的經費，這些都是

靠陳超明委員來打理，而代表們的建議我們也都會納入整個

鎮的建設裡面，那王代表(木林)剛講的這個部分，如果真的能

取得回饋金的話，我們一定會來跟代表會好好的商議回饋金

的用途要用在哪個地方，也要經過代表們的支持才能去使用

回饋金，在這裡跟各位代表作一個說明。 

蔡主席易謀：各位代表對於回饋金的事情，有沒有什麼意見?請周代表(政

發)。 

周代表政發：主席、鎮長、各課室主管及各位代表同仁，大家好。鎮長，

我是想說大家集思廣益、不分黨派，我們沒分黨派吧? 

朱鎮長秋隆：沒在分這個啦。 

周代表政發：我覺得找一個人去跟陳委員(超明)應該有效。就是中部辦公室

副執行長吳宜臻，我相信這樣下去比較夠力啦。我們不分黨

派啊，這樣去爭取比較有機會啦。 

朱鎮長秋隆：周代表(政發)你的建議我們是不是要一起去找一下中部辦公室

的副主任請他來幫忙。 

周代表政發：好啦，我想大家應當沒有問題，我們只是要錢而已，不分黨

派啦。 

朱鎮長秋隆：代表會的提議我沒有意見，大家共同來努力啦。 

周代表政發：好，謝謝。 

朱鎮長秋隆：剛好有這個機會，我請我們的主任秘書針對我們通霄電廠他

周邊的一些環境，為什麼我們的訴求要比照苑裡鎮來辦理，
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我請主任秘書來跟各位代表作一個說明，所有說明的準備文

件都是主任秘書處理的。 

林主任秘書澄清：主席、各位代表，大家好。在這邊報告之前，我跟大家

講我們後龍的權利默默睡著了 30年，為什麼呢?從民國 75年

開始通霄火力發電廠為了促進他的火力發電，做了一些地方

回饋金制度的回饋，他的回饋地區只有所在地通霄鎮及鄰近

鄉鎮苑裡鎮，從民國 75年到 105年總共 30年，我們後龍都

沒講話，甚至有講話也是被漠視，所以這次的機會是在民國

102年行政院核定 1000億的通霄火力發電廠擴建計畫，現在

第一期計畫是 1000 億，未來火力發電廠的發電量是現在的

3.4倍以上，所以我們是抓到這個時間點，我才跟鎮長報告我

們真的要發聲了，所以透過不管是主席、代表及很多議員、

甚至於陳委員(超明)那邊召集，從 2月份開始我們就一直在立

法院爭取這個計畫，到目前為止已經初步有個眉目。我要跟

各位報告的是通霄火力發電廠是燒瓦斯的，那瓦斯造成的汙

染是什麼東西呢?是二氧化碳，不曉得大家知不知道二氧化碳

很嚴重的問題就是溫室效應，天氣越來越熱就是二氧化碳造

成的，它一年排放的二氧化碳量依據通霄火力發電廠所公佈

的資料是將近 240萬噸，有六支煙囪，每支是 122 公尺差不

多 30幾層樓高，這六支一年排 240萬噸的二氧化碳，另外主

要的他還有一個溫排水，所以剛剛主席跟鎮長也有提到我們

的海岸線是苑裡鎮的兩倍長，為什麼要提海岸線?因為發電對

環境造成比較大的兩個影響就是二氧化碳跟溫排水，所有燃

燒過的瓦斯發電要經過大量的海水來進行降溫，所以它產生

很多溫排水，一天 24小時排放 581公噸的溫排水，這些溫排

水排出來之後多久會達到我們後龍海域你知道嗎?我算過大

概 5.8 小時，也就等於是說這個溫排水從通霄排出來之後，

5.8小時會到我們後龍沿海。二氧化碳從那六支煙囪排出來之

後幾分鐘會到達後龍?我跟他算過大概 11 分鐘，因為風速以
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每秒 15公尺算，現在夏天是南風天、海流都是往北流，因為

那是黑潮支流，每秒 50公分的流速，所以對我們後龍的影響

來講是相當嚴重；現在夏天不管是空氣也好、海水也好對苑

裡反而沒什麼影響，所以我們有很多很多的理由跟依據，我

們寫了一份 13頁的報告，代表如果有興趣的話我再提供給大

家。所以我們不是無理的去要求，我們是於情於理合於法，

在法的部分，他在促協金的執行要點裡面有規定是鄰接鄉

鎮，我們剛好是在通霄的北邊，所以這個部分不管於情於理

於法，依據現況它的擴建計畫來說，我們都站得住腳。希望

代表支持，這個計畫一拿到每年發電回饋金是 2000多萬、施

工回饋金是 2000多萬，所以加起來是 5000多萬的計畫，對

未來通霄電廠那邊，我了解他們第一期計畫跟第二期計畫加

起來，大概未來 10年內他們通霄電廠都會在施工，所以未來

的 10年內我們的回饋金大概都會有 5000多萬，甚至往後每

年都會有了，這個對我們後龍來說是最重要的一個計畫，以

上簡單說明，謝謝。 

蔡主席易謀：各位代表對於本案有沒有什麼意見?剛剛主秘講的，我跟各位

代表再補充一下，就是這筆回饋金今天我們討論的事情，是

關係到後龍未來幾十年的財政，也關係到我們的建設能不能

延續，因為真的他的金額太大了，我們是據理力爭，我自己

就是西南五里那邊的人，我也有在研討會跟他們講過，自從

通霄火力發電廠發生以後，我們的海水溫度平均高了兩度，

然後在春夏交際、秋冬交際，我們溪口都有致命濃霧，這些

在我小時候是沒有發生過的，為什麼空氣那麼重，就是因為

海水溫度增加，然後在我們西南五里，在靠近中和、南港一

帶我們的牡蠣這 2、30 年來都被海水燙死了，都跑到溪北去

了啦，只剩龍津里那邊加減有一些，因為它在後龍溪口比較

沒影響到，其實中和、南港那邊的牡蠣都死光了，你們有空

的話也可以去那邊看一下，真的一顆都沒有，所有的海生貝
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類都沒有，只剩一些苦螺，而且也很少了。我跟鎮長講過了，

如果是要到這筆回饋金，應該在中和、南港一帶補貼他們，

這對我們後龍影響真的很嚴重，之前媒體也來採訪過我也跟

他講說通霄火力發電廠對我們的傷害有多大，然後我們現在

要去要求這筆回饋金，希望各位代表能夠努力幫我們爭取，

我也跟鎮長講了，爭取回來的經費以後看是要給代表、里長

每個人多少建設經費，還要補助我們後龍鎮所有的社團，因

為這個對後龍真的影響很大，今年如果要得到，今年就有錢

了，如果要不到就要等到明年，但是他們 30年沒給我們，他

們欠我們 30億，他們如果不給，我們不排除派遊覽車去跟他

不惜一戰啦，欠債還錢啦，欠我們 30億要還給我們啦，不然

就先把欠的 15億先還給我們，他們現在還在施工，可能要施

工很多年，這幾年如果要不到以後就沒機會了，以上跟各位

代表報告，各位代表對這個回饋金如果還有什麼意見、不了

解的地方，可以踴躍提出發問，因為我跟鎮長都去開過好多

次會了，應該有 5、6次了，各位代表有什麼要提問的嗎?(在

場均無表示意見)沒有的話，我們就照案通過，本案通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續討論代表提案第 2號案。 

 

代表提案 第 2號案 

類 別：行政 

提案人：蔡主席易謀 

連署人：陳代表國忠、呂代表中慶。 

案 由：請鎮公所函轉苗栗縣政府、立法委員陳超明服務處，建請行政院

海岸巡防署派苗栗艦至南海太平島巡航，並建請中央政府研議開放太平島

觀光。 

說  明： 

一、爾來聯合國南海仲裁案決議，將太平島認定為礁，限縮我國經濟海域，
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嚴重影響漁民生計。 

二、為維漁民權益，建請行政院海岸巡防署派苗栗艦至南海太平島進行巡

航，堅決捍衛我國太平島主權及海洋權利。 

三、太平島海洋資源豐富，開放國人觀光登島不僅提升經濟效益，亦能有

效彰顯主權實益。 

辦  法：大會通過後請鎮公所積極辦理。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：各位代表不好意思，大家一定想說這麼大的事情怎麼會由我

們代表會提案，這是有次我跟陳超明委員餐敘，我在跟陳超

明講太平島是我們的，我們小時候國境之南就是到曾母暗

沙，那太平島是我們的怎麼會變成太平礁?陳超明委員跟我講

說這是國家大事要由鎮民代表會提案，我們去跟海巡署講，

我回來以後就跟余秘書(金泉)講，所以才提了這個案子，為什

麼太平島要去巡航?因為我們苗栗有一艘苗栗艦，我有去參觀

過，他是 2000噸的海水、駐紮 100多位官兵在上面，也有機

槍大砲、高射砲武力配備很好，我跟陳超明講說那就派苗栗

艦去巡航，也讓我們苗栗縣有點新聞版面，陳超明委員就建

議我們寫公文上來，各位代表對於這件事有沒有其他意見?請

陳代表(美雪)。 

陳代表美雪：主席、鎮長、各位代表同仁及公所各課室主管，大家好。主

席，我跟你講啦，你要去結合全台灣的代表會都給他提案，

讓中央政府正視一下嘛，讓他們知道地方都有在反映，不然

只有我們有辦法嗎?建議主席可以去連繫一下全國總會長，發

布給所有的代表會都連署，這樣才夠力，這樣才有新聞。代

表會就是代表人民嘛，替人民發出聲音，要做就做大一點，

好嗎?謝謝。 

蔡主席易謀：各位代表對於這次的提案有沒有其他意見?(在場均無表示意見)
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沒有的話，我們就照案通過。 

余秘書金泉：各位代表女士先生，討論提案的部分已經結束，接下來是臨

時動議。 

 

臨時動議 

蔡主席易謀：接下來是臨時動議，各位代表有沒有其他意見?請陳代表(美

雪)。 

陳代表美雪：莊課長(春秋)，我問你一下，這個 5月 17號宸興有回這個文

來，你現在怎麼處理?已經 5 月 17 號到現在了喔，關於這個

神像回填的，你怎麼處理? 

莊課長春秋：跟代表報告，我私底下有去了解，有一位顏先生我有去訪問

過他，他的資料會後我會跟代表您報告，我們再來求證求實。 

陳代表美雪：要怎麼求證求實?你要怎麼做你要講給我們這些代表知道啊，

他回我們這種文，我們就這樣算了嗎?不了了之嗎? 

莊課長春秋：當然不是啊。跟代表報告，我有去了解，至於上一次也有跟

代表報告，如果我們查不到的話，由檢調來查，用公權力來

偵查是最 OK的。 

陳代表美雪：清潔隊長，我問你一下，這個第 46條，這個廢棄物…，宸興

已經違法了嘛，怎麼處理?他公文行給我們了啊，已經知道了

嘛，他將廢棄物連同基座一起回填嘛，你看現在要怎麼處理? 

劉隊長文濱：這個…。 

陳代表美雪：再來，你們誰同意讓他回填?課長，他們有跟你說嗎? 

莊課長春秋：我跟代表報告過，那時候我也還沒來。 

陳代表美雪：對，你還沒來，這樣來說，先開罰。去研究一下，先對這間

公司開罰，300 萬看他要怎樣那個…。他們將廢棄物把它回

填，尤其是回填在基座裡面，太扯了吧?這已經違法了吧?莊

課長(春秋)，你說呢?叫他開挖，怎麼可以將廢棄物回填在基

座裡面?鎮長你說呢?現在該怎麼做? 

朱鎮長秋隆：這個是宸興的答覆，這一件我已經有責成課長、清潔隊他們
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兩個課室去研究，看這個案子針對廢棄物有埋在底下的這個

部分，去做一個證實，證實出來說是放在底下的話，到底是

放在我們那個範圍裡面的哪一個地方?到時候要請宸興那邊

來做說明才可以，我們要先釐清廢棄物被埋在哪邊，如果說

有這個事實的話，那就是要研議針對廢棄物的清理法裡面，

這個部分我們應該怎麼去處罰對方，以上跟代表報告。 

陳代表美雪：鎮長，你太過仁慈了啦，是還要怎樣研究?他這個文寫的清清

楚楚啊，先罰！廢棄物耶！這可是我們的納骨塔基座耶，這

樣啦看是要打賭多少啦，你說你授權給這兩位課長去處理，

是要處理到民國幾年啦，才能得到答案?一定沒有的啦，這間

公司一定跟你拖，唯一的辦法就是開罰嘛，他們就會那個了，

他還想要請求賠償多少多少…。 

朱鎮長秋隆：清潔隊長，你這邊就遵照代表的建議，針對一些環保的法規

看是適用哪一條、該怎麼處理，這個部分你要把他擬訂出來，

做一個方案出來看宸興這個案子要怎麼處理、開罰，如果說

確實有這樣的一個事實的話。代表，這個我們會趕緊下去處

理啦。 

陳代表美雪：好，我希望能早點真相水落石出，因為廠商就只是被罰而已

嘛。這間廠商從頭到尾我都再三要求他提出財力證明，但是

就是一直拖，非常皮。從民國幾年到現在你看看，一直拖一

直拖，我相信當時你在當主席也很清楚，我一直要求廠商提

出他的財力證明出來，但是都不拿出來一直在拖啊，得過且

過。我常講我們公所辦事不力，為什麼叫他拿個財力證明都

拿不出來?這些都過去了，就不予追究，鎮長你既然這樣講，

我希望能夠在很短的時間，看有什麼辦法擬出來讓我們這些

代表知道。 

朱鎮長秋隆：好。 

陳代表美雪：課長，目前你跟這個廠商的官司進展如何?我們有請律師嗎? 

莊課長春秋：報告代表，一定要請律師的。 
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陳代表美雪：有請了嗎? 

莊課長春秋：律師是已經委託了，但還沒進行訴訟。 

陳代表美雪：到目前我們跟廠商都還沒進行訴訟嗎? 

莊課長春秋：這方面是廠商要求賠償，這個他們有去法院提出訴訟，總不

可能是我們公所去開口說要賠他多少嘛。 

陳代表美雪：嗯嗯，所以目前都還沒那個就對了? 

莊課長春秋：但是我們準備好在等待宸興公司，要跟他們訴訟。 

陳代表美雪：我們律師是請誰?不要請那種兩光的喔，什麼都是是是，要賠

多少都好的那種，不要請這種的喔。 

莊課長春秋：當然這個我們會注意，去請比較專業的，畢竟每個律師的專

長也不同。 

陳代表美雪：據我所知有位江律師不錯，你可以去找他，跟他講說我拜託

他來弄的，希望他對我們這個案子用心一點，照理說他來打

這個官司應該不會輸啦。 

莊課長春秋：好，謝謝代表的指教。 

陳代表美雪：再來我希望你每次出庭…，本來是打算用我們這些代表下去

當那個…裡面的那個…，怎麼說最起碼…講實在的，這間廠

商是憑什麼要求那麼多?這裡面我希望你好好的去辯護，希望

不要讓我們後龍鎮公所損失那麼多，在 300 萬以內就賠它，

300萬以上就不能了，好好找地方修理，你聽懂嗎? 

莊課長春秋：報告代表有聽懂，損失越少越好。 

陳代表美雪：對，這是當然的，不然他開口要 1億，你就要給他 1億嗎?再

來，就是每次出庭的結果，希望你行文給我們代表會，這樣

可以嗎?因為我們有知道的權利。 

莊課長春秋：可以。 

陳代表美雪：我知道你很辛苦，我也跟你講過了接這個缺不好做，謝謝。 

蔡主席易謀：各位代表對鎮公所的施政還有沒有什麼意見?請周代表(政發)。 

周代表政發：清潔隊長，我們公所處理事情是要便民?還是要給民眾帶來困

擾? 
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劉隊長文濱：當然是便民。 

周代表政發：早上我有跟你們告知，因為我相信…你們回答說不行，那個

桶子那麼多，那你要拿去燒掉還是回收? 

劉隊長文濱：那個桶子喔?代表你跟我講我就交代那個…。 

周代表政發：交代他說不行，我找很多給你看看好不好?那個放在那邊假使

不行，那你丟在那邊幹嘛?人家資源要回收那是好事，那是我

們後龍的鎮民，我對你太好了，所以你對待部屬我跟你講要

改進，對不對?我相信桶子很多啊，我是跟你點到為止，桶子

多我們可以給人家用啊，人家要資源回收要分類是好事啊，

我們清潔隊最常說要分類要分類，人家要跟我們分類我們為

什麼不給人家分類的機會? 

劉隊長文濱：報告代表，我會來處理。 

周代表政發：OK，沒問題吧? 

劉隊長文濱：沒問題啦。 

周代表政發：剛才人家是打電話來說不行，我說這真是莫名其妙，怎麼會

這樣，你這麼優秀的隊長怎麼會搞成這樣呢? 

劉隊長文濱：我會處理，謝謝代表。 

蔡主席易謀：各位代表對鎮公所的施政還有沒有什麼意見?請王代表(木林)。 

王代表木林：清潔隊長，前幾天那個民眾清理家裡的東西都堆到馬路上來，

已經放在那好幾天了，我們清潔隊也有派人去看，但副隊長

說什麼自行處理?像這樣啦，我要來請示一下我們隊長，我們

隊長人是很好啦，跟你講一下馬上就會來弄，但是你看這件

事明明就是清潔隊在刁難人啊，東西清出來不行的你說要怎

麼處理好來，這樣我們沒話講，但是你們副隊長叫人家自行

處理，我跟她講說如果我自己載去溪邊倒沒人看到，誰要負

責?所以說這種做法不對啦，你要去跟副隊長講一下，怎麼可

以這樣叫人家自行處理?以前鎮長也都說過，大型傢具搬出來

清潔隊會來處理，像這樣不就連鎮長講過的話都不算數?要副

隊長講的才算數嗎? 
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劉隊長文濱：這個我來跟代表解釋一下，大型傢具只要登記我們絕對會去

載，代表所講的那一件是因為民眾家裡有人去世了，搬了很

多東西出來，搬出來後我們是希望說能夠加以分類，我們再

來跟它處理，我們不會說不收。 

王代表木林：我知道，我的意思是說因為搬出來的人不一定知道要怎麼分

類，你們也有派人去看了，有去拍照，可以跟他們講要怎麼

弄啊，不可以叫人家自行處理啊，而且我也講了副隊長你來

弄的時候，我們也會派人去幫忙處理，重點是副隊長講說自

行處理，我才會去找鎮長看要怎麼辦?鎮長說如果是建築廢棄

物就沒辦法處理，這些我們知道，問題是家裡搬出來的東西，

有些是傢具或什麼的，我的意思不是要你們清潔隊全處理，

你們可以處理一部分，剩下的再給民眾自己弄啊，也不能叫

人家全部都自行處理啊，你也都叫人去看、去拍照了，那個

已經放在那邊好幾天了，最後他們叫里長來弄，花了近一個

禮拜都沒去弄，最後我才又麻煩清潔隊去弄，不然那樣根本

不能看，整個路口都快佔住了，會影響交通以及市容，最後

我只好去找鎮長看要怎麼處理，鎮長的動作也很快，處理事

情真的令人欣賞，隊長你也很好馬上就打電話來給我，那天

下午馬上就去弄了，你知道那個副隊長怎麼講嗎?他說明天又

要休好幾天了，一開始跟我說下午要去弄，後來又說下午沒

辦法了啦我們工作都排好了，真的讓人很想罵髒話你知道嗎?

副隊長的權力比隊長大嗎?那天我打電話過去他說你剛好休

假，處理事情的方式不可以這樣啦，謝謝。 

劉隊長文濱：謝謝代表，關於隊員我會再加強教育，跟代表說聲抱歉。 

蔡主席易謀：各位代表對鎮公所的施政還有沒有什麼意見?請陳代表(美雪)。 

陳代表美雪：課長，我早上有打電話給你講那個問題，你看要怎樣防止這

個?我覺得沿海尤其是我們後龍人好像很好欺負一樣，很多垃

圾都丟在我們西濱路口，行文給警察局、工務單位，叫他們

裝設監視器，只要一發現馬上用監視器去追究，那些廢棄物
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都很大，太扯了吧?走到哪倒到哪，錢都他在賺，真的很沒公

德心，有什麼辦法遏止嗎? 

劉隊長文濱：我們現在馬路上的監視器也都很多，西濱的十字路口應該也

都很多，至於這種事及早發現的話，警察要來追比較好追，

有些就是時間太久了警察要追查不好追，太慢發現。 

陳代表美雪：我問你，因為這件其實我也沒什麼印象了，有人打電話跟我

講說是地方上的人，實際上我也不清楚，請問一下隊長你知

道這件是什麼時候的嗎? 

劉隊長文濱：在前幾個月，有個隊員我們去回收場回來他就跟我講這邊都

會有人丟垃圾，他有帶我去看，像一些廢傢具、水泥塊等都

有啦，把一些便道都塞滿了，我知道的是在幾個月以前有，

但都已經很久了。 

陳代表美雪：隊長，那已經過去式沒關係啦，因為可能你比較老實、也比

較沒空，你們清潔隊如果載垃圾去焚化廠，應該是在西邊這

邊比較好倒嘛，回來的方向比較好倒，應該都是從台北載下

來的，希望清潔隊多費心一下，像這種情形你是不是要連繫

交警?請他們去調監視器來幫忙，這個一定要抓到啊，太惡劣

了。 

劉隊長文濱：這個發現時已經過很久了。 

陳代表美雪：所以跟你講的時候你就要積極下去處理了啊。 

劉隊長文濱：好，以後我會積極處理。 

陳代表美雪：因為一般監視器差不多都是兩個月嘛，一定追的出來啊，辛

苦一點，麻煩你了好嗎?我知道你那個位置不好坐。 

劉隊長文濱：那個看起來好像是我們本地倒的。 

陳代表美雪：一定是的嘛。 

劉隊長文濱：有些西瓜蓋的布也都還在，那邊外地人也不知道路過去，看

起來應該是本地的。 

陳代表美雪：會倒在那確實不簡單，一定是本地人，因為那個地方不好走，

所以希望以後遇到馬上處理，一定要抓出來，不然為所欲為，
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真的太惡劣了，沒公德心，尤其是那個路段，沒去追究的話，

你們也常常要很辛苦啦，謝謝。 

劉隊長文濱：謝謝代表。 

蔡主席易謀：各位代表對鎮公所的施政還有沒有什麼意見?隊長，我問你一

下，我們百姓公前面那邊被倒好多垃圾，你知道是誰倒的嗎?

這個不抓起來不行啦。 

劉隊長文濱：這個有抓到，警察已經找到那個人，但是警察調他來問話他

都不來，現在已經送到刑事組那邊了，現在要送到檢查官那

邊，那時候我們鎮長也叫我趕快去清理掉。因為這個有牽涉

到刑事責任，他如果再不來他會被通緝，我現在也去問環保

局，環保局的意思是說等到那個檢查官…他會行文給那個檢

查署，檢察署說可以把它載走時，我們再來載走，會後我會

再問環保局看能不能先處理掉，可以的話我先處理，不然倒

一堆在那裡也不好看，謝謝代表。 

蔡主席易謀：那邊倒了很多台，我知道是要證據保存啦，但是倒在那邊真

的很難看，夏天那個也很臭。各位代表對鎮公所的施政有沒

有什麼意見? 

王代表木林：沒有。 

周代表政發：沒有。 

蔡主席易謀：如果沒有其他意見的話，今天所有議案皆討論完畢，明天議

程本席建議改成代表自行下鄉考察，針對本席的提議各位代

表有沒有其他意見?(在場均無意見)沒有意見的話，提議通

過！今天會議到此結束，散會。 

 

 

 

 

散  會：民國 105年 07月 19日（星期二）上午 11時 40分 

（會後代表自行下鄉考察。） 
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參、附  錄 

一、議決案分類統計一覽表 

類 別 

提案別 

財政 

主計 
民政 建設 社會 環保 其他 合計 

鎮長提案 

提案        

通過        

不通過        

代表提案 

提案      2 2 

通過      2 2 

不通過        

陳情案 

提案        

通過        

不通過        

合計 

提案      2 2 

通過      2 2 

不通過        

審議結果：通過 2件、不通過 0件，共計 2件。 

二、代表出席狀況一覽表 

職稱 姓名 

07月 

18日 

（星期一） 

07月 

19日 

（星期二） 

07月 

20日 

（星期三） 

主席 蔡易謀 ○ ○ ○ 

副主席 花麗卿 ○ ○ ○ 

代表 呂中慶 ○ ○ ○ 

代表 王光松 ○ ○ ○ 

代表 謝海山 ○ ○ ○ 

代表 周政發 ○ ○ ○ 

代表 魏水樹 ○ ○ ○ 

代表 林朝通 ○ ○ ○ 

代表 陳美雪 ○ ○ ○ 

代表 陳國忠 ○ ○ ○ 

代表 王木林 ○ ○ ○ 

備註：  ○ 出席   △ 請假   ╳ 缺席 


